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 両ＲＣ合同例会 桜井喜一郎会長（ホストクラブ 銚子ＲＣ）

 
第１７４９回 例 会 平成 19年 11月 20日 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 黒田 幸一 会長 
ロータリーソング … それでこそロータリー 
来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 
会 長 挨 拶 … 黒田 幸一 会長 
御 祝 披 露 … 黒田 幸一 会長 

誕 生 祝 … 長谷川 弘 会員(11月 14日) 
結婚記念日 … 宮内 勝利 会員(11月 12日) 
入会記念日 … なし 
        

幹 事 報 告 … 石上 明宏 幹事 
 
 
 

 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 
 
卓 話 
「地区ＷＣＳ活動について」 

地区ＷＣＳ委員 
高橋 宏資 氏（銚子ＲＣ） 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 
 
来週のプログラム(平成 19年 11月 27日) 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 
「未定」 

      銚子市教育委員会 石見 和男 氏 

 
お食事「寿し辰」 

2007～2008 年度 ＲＩ会長 ウィルフリッド J.ウィルキンソン 

 Recycled Paper
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第 1748 回例会(平成 19年 11月 14日) 

会長挨拶        銚子ＲＣ 桜井喜一郎 

本日は恒例であります第１６回銚子ロータリーク

ラブ、銚子東ロータリークラブ、両ＲＣの合同例会

です。本年は銚子ＲＣが担当です。両ＲＣ代表とし

て挨拶致しますので、宜しくお願い致します。本日

の卓話は、東京都小金井市、市長稲葉孝彦様です。

両ＲＣ合同例会のために遠路よりお越しいただき誠

にありがとうございます。又、ご来賓として銚子市、

市長岡野俊昭様に出席きただきました。後程懇親会

の席にてご挨拶宜しくお願い致します。 

１１月１７日銚子市立銚子高等学校で創立７０周

年記念事業として「おやま人、大いに語る！」（ｐｒ

ｏｆｅｓｓｉｏｎａｌへの道）が実施されます。目

的として（１）生徒に仕事の実情の一端（成功談・

失敗談）を話し、働くことの意義・やりがい・喜び

を実感させる。（２）仕事に必要な知識・資格・資質

などの説明をして、生徒に自らの進学先について考

えさせる。対象は１、２年生（分科会形式で２０教

室）、講師は２０人で８０分の講演を２回実施、生徒

は異なる講演を２回聞くことができる。稲葉市長は

「若者よ！市長になって故郷に活力を」という講義

テーマで講話をする予定になっています。他の講師

は女性では３人、看護師、薬剤師、小学校教師（教

頭）、他にはヤマサ、銚子信用金庫、鹿島石油の職員、

大学教授、映画監督、アナウンサー、弁護士、医師、

公認会計士、作家、ＴＶ番組プロデューサー、外交

官等多彩です。稲葉市長さんには後輩のために大い

に熱弁を振るってもらいたいと思います。最後にな

りますが、両ＲＣ会員皆様には多くのご参集をいた

だきました。この後、両ＲＣの発展にも、友情と親

睦を深めながら、今宵一時を楽しんでいただけます

よう、宜しくお付き合いのほどお願い申し上げます。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ＷＣＳ支援金の振込みのお願い 

・第 22次ＷＣＳ支援視察のご案内  

・「輝く女性の集い」ＤＶＤご提供のご案内 受領 

２・新世代のための委員会より 

第 31 回ＲＹＬＡセミナー開催案内および参加青

少年・ロータリアンのご推薦依頼     受領 

３・ゆめ半島千葉国体銚子市実行委員会より 

第 1回総務企画専門委員会の開催について 受領 

４・千葉科学大学ＲＡＣより 

認証状授与式リハーサルのお知らせ    受領 

５・例会変更のお知らせ 

佐原ＲＣより 

11／15(木)18:00 点鐘「寿茂登」 

夜間例会＆50周年実行委員会合同会議の為 

受領 

11／22(木)14:30 点鐘「佐原信金４階ホール」 

50周年記念例会の為     受領 

大原ＲＣより 

11／29(木)18:00 点鐘「亜すり」 

クラブ総会の為移動例会   受領 

☆週報受領  佐原ＲＣ  波崎ＲＣ 

卓 話 

「小金井市から都市の経営を考える 

～ワースト１からの脱却～」 

東京都小金井市 市長 稲葉 孝彦 氏 

今日は銚子・銚子東ロータリークラブの合同例会

にお招き頂き、

そしてこのよう

な機会をいただ

いたことを大変

光栄に思います。 

ふるさとに帰

って、そしてこ

の銚子を代表す

る方々の前で話

をするということで大変緊張をしておりますし、ま

た光栄に思っております。私は昭和 19年 11月に満

州に生まれて母と日本に引き上げてきました。です

から終戦の9ヶ月前になります。父はその後満鉄だ

ったので、そのままのこりました。銚子に母親の実

家があり、小学校は本城小学校、中学は５中、高校

はお山の学校で、高校を卒業するまで過ごしました。

そういう意味で、銚子は私のふるさとです。何時も

苦しいときは、頑張らなければという風に何かにつ

けて思い出しています。 

今日は、小金井市の都市の経営を考えるというテ

ーマを付けさせていただきました。最悪の状況から

スタートし、かなり明るさがみえてきたと言う状況

であります。更に街づくりも色々ありましたが、何

とか話が整ってきたという風に考えております。 

皆さんは小金井といって何を連想しますか？ 

小金井カントリークラブ、名前は小金井で小金井に

接していますが、行政区域は隣の小平市です。小平

の市長とするとどのように思っているかわかりませ

― 2 ― 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

んが、小金井のイメージアップには非常に役に立っ

ています。しかし小平市には申し訳ない。 

小金井公園という平地にある公園では一番大きく

素晴らしい公園があります。これは西東京市と武蔵

野市に一部入って３市にまたがっているのですが小

金井市がほとんどという形です。 

更に武蔵野公園があり、それも更に大きくて素晴

らしいです。そこに野川が流れており、この川は湧

水を集めていて、隣の国分寺から調布、世田谷のあ

たりで多摩川と合流する小さなきれいな川です。非

常にそういう意味では恵まれた環境です。 

あと、小金井の特徴を申し上げると、市民の生活

レベルが非常に高い。高額所得者の方々が多いとい

うことで、全国でもトップクラスであります。 

そして、子供達の学力が抜群にいい。東京都の中で

はダントツで 1位。特に変わった事をやっているわ

けではないということですが、学校の先生方も素晴

らしいし、地域も素晴らしい。4 年前、石原慎太郎

都知事が学力テストをやってランクを付けた時があ

って、23区 26市、49の自治体で、ダントツのトッ

プ。特に何をしているわけではないのです。ただ、

私が市長になって、東京都の仕事をやっていて、教

育の専門家で、小金井市を多少知っているという教

育長をかなり強引にお願いしました。問題がある教

員はみんな外に出して、いい教員だけを持ってこよ

うと、4 年間入れ替えてきました。次の世代を担っ

ていく子供達を育てるわけですから非常に重要です。

子供達のことに関しては全力投球ということです。 

学力だけでなく、スポーツ、音楽、ボランティア

活動も頑張ってきました。私が今どこに行っても自

慢するのが子供達です。どこへいってもうちの学校

は№1 だという言い方をしています。そういう非常

に意識の高い地域でもあります。 

小金井市は面積が 11.33 キロで、たぶん銚子の 8

分の 1 で、4 キロ四方位です。高い所から見れば大

体自分の街が見えます。人口は大体 11万 2千人とい

うことですから、いかに人口密度が高いのがおわか

りになっていただけると思います。武蔵野市も 11

平方キロ位で人口 13万人。だいたいこの位の市の集

まりで、どこも財政が良いために合併の話が全然出

てこないのです。西東京市が誕生しましたが、それ

以外には私の周りには合併の話は出ません。自分達

だけで十分やっていけるのです。 

私は将来小金井に住んでみたいと思っていたので、

チャンスがあって小金井に住みました。小金井に住

んだら、革新市政というのがありました。当時都知

事は美濃部さんで、昭和 46年から 53年で、人口が

7％しか増えないのに、職員数が 1330 人でした。私

が小金井に引っ越したのが 48年で、革新市政の真っ

盛りで私は驚きました。この状況を知った時にこれ

はただ事ではないと思いました。それが、私が政治

をやることになった大きな理由のひとつです。 

職員がどんどん増えていったわけですから、一般会

計の中の人件費の予算が 40％を超え、全国ワースト

1位になってしまいました。昭和 50年代は、ワース

ト 1を 8回で、3位が 1回、2位が 2回ということに

なります。これはもう我慢できないということで、

私が選挙に出たのが昭和 60 年ということになりま

す。大変な状況で、私が小金井に越したときは友達

１人いるわけでも、親戚１軒あるわけでもないので、

選挙をやるにはちょっと辛いところがありました。

議員の選挙で、26人を選ぶわけですから、入るかど

うかちいう心配はありましたが、市政にものを言わ

なければ収まらないというところから始まりました

が、女房に選挙をやらないで欲しいが 1回だけは許

すという話が出まして 1 回だけ。が、結果的には 8

回もやってしまいました。結局４回市議会選挙をや

り、最後途中で、市長選に出たので、14年で終わっ

たということになります。やはり、市長をやりたい

というのが、自分の心の中にありまして、虎視眈々

と、市長になるにはどうしたらいいかと何時もそれ

だけ考えて、俺が市長だったらどうするかとそれだ

け考えていました。 

前の市長の選挙の時に事務局長を務めました。事

務局長を受ける条件は、私に選挙方法をまかせてい

ただきたいということでした。3 回目の選挙の時に

は職員を 200人減らそうというのを選挙公約に入れ

て、最後強引に約束をして頂くということをしまし

た。ですから、平成７年から 200人の職員削減とい

う方向を打ち出しました。これはかなり強引にやら

せて頂きました。 

私は自民党、公明党の推薦で市長選選挙をしたの

ですが、やはり小金井市の再生をどうするかが最大

の課題です。市長になって 1週間くらい経った頃、

東京都の行政部長に小金井市は４年間持つかどうか

わからないと言われ、とにかく頑張ってもらわなく

ては、覚悟してと言われました。このときは全国ワ

ースト 1位で、夕張より悪い財政を立て直さなくて

はということになって大変でした。状況を聞いて作

戦を練りました。私はもともと財政再建は出来ると

思っていました。最初は人件費を削り、労働組合と

徹底的に話し合い、「小金井市を何としても財政再

建したい。充分出来るので、力を貸してほしい、そ

のかわり給料には責任を持つ。市民の為に働くのも

そうだけど、あなたたちのために働くことも私の仕

事だから」と、徹底的に話し合いました。元々ポテ

ンシャルの高い町なので、充分財政再建は出来ると

思っていました。 

私は毎朝 15分ごみを拾いながら歩いて市役所に 
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行きます。この街を愛してる、先頭になって頑張る

ということで、議員のときから 11年続けています。

皆も拾うようになってくれて街がきれいになったと

思っています。 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商
メール c-higashirc@tcs-net.ne.j
例会日時及会場 毎週火曜日  12時

  会長 黒田幸一  副会長 網中吉郎

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 博・

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱず

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現

平成 17年からはかなり良くなりつつあり、最悪は

脱したと思っています。 

私の大きな課題は街づくりです。中央線は何とラ

ッシュ時は上り下り 2分間隔位で、１時間くらい踏

切はほとんどしまっていて開かないので、今走って

いる線路を北側に移動する。昭和 44年に荻窪－三鷹

まで来てたので、三鷹から立川までの計画はありま

した。 

事業が採択され、予算がついて、北側に 13キロの

用地を確保すること、用地の確保は地元の市長の仕

事で大変苦労しました。更にその中に農地があり、

農地をやめるには、相続のときにさかのぼって課税

されるので、そんなに大きな土地ではないのですが

億の話で、借り賃は数千万で大変苦労しました。又、

法律改正しないと高架にならないことになって、8

月 1日から 1ヶ月間かかって改正し、翌年 3月に全

会一致で国会を通り、7 月 1 日下りだけ高架ができ

ました。この電車に一番前に乗せていただいて、ワ

クワクした気持ちで乗ることが出来ました。素晴ら

しいなと思いました。 

自分は市長として再開発が最大の仕事だと思って

います。議会で予算が否決されて、「予算を通さない

なら、私がやめて真意を問いましょう」と、私を不

信任にさせ、議会を解散しました。東京都も国もび

っくりしました。「私は今やらなければできないん

だ」と言って民意を問うため市長を辞職しました。

そして選挙でかつて無いような偉大な勝利をしまし

た。 

その後再開発が順調に進み、来年の12月に駅前に

専門店と 25階のマンションが完成します。 

再開発に関していろいろな裁判があり、手間暇かか

るものだなと思っております。そんなことで人生が

大きく変わったと思っています。銚子に迷惑が掛か

らないようにきちんとした街づくりを進めていきた

いと思います。 

どこまで続けられるかわかりませんが、遠くから

見ていただきたいと思います。政治家の話は自分を

高く評価するものなので、割り引いて聞いて下さい。 

長い間のご清聴ありがとうございました。 
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銚子ＲＣ・銚子東ＲＣ事務局に御用の方は下記 
共用電話にご連絡下さい。 
 銚子市長 岡野俊昭氏 小金井市長 稲葉孝彦氏 
工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
p  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 
  幹事 石上明宏 
木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠 

れ        古 帳 庵 
 古帳女）が銚子に遊んだときに 
存する。 

前 回 の 例 会 （１１／１４） 報 告 

   鐘 黒田 幸一 会長 

席報告 
会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 １１ 名 
出席者  ３１ 名  出席率      １００  ％ 
１０月３０日      確定出席率  ８３．８７ ％ 

訪ロータリアン 
なし 

席者  
なし 

ークアップ 
宮内(勝)君    （11/16地区補佐Ｃグループ会議） 

モールコインＢＯＸ      
累 計 ￥ ３５，６５４－ 

コニコＢＯＸ           
累 計 ￥２０９，５５０－ 

☎ 0479－23－0750 

 All rights reserved. 


